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        我孫子市石けん利用推進対策審議会 

平成３０年度第１回審議会 会議録 

 

 

日  時 平成３０年４月１７日（火）午後１時３０分から午後３時 

場  所 我孫子市役所 分館 中会議室 

出席委員 柄澤保彦・澤田康夫・中野文重・三須清一・広瀬利助・佐藤祐子・

加藤マリ子・増田浩四郎 以上８名（敬称略） 

欠席委員 井田貴子・川野美津子・早川勇 以上３名（敬称略） 

市出席者 副市長：青木 章 

 事務局 商業観光課課長：磯岡由美、課長補佐：渡壁麻里 

     消費指導担当：柿山雅代               

傍 聴 者 なし 

会議次第  １．  会議の公開と傍聴要領（案）について 

     ２.  委嘱状交付 

     ３．  副市長挨拶  

     ４．  委員自己紹介及び事務局職員紹介 

     ５．  我孫子市石けん利用推進対策審議会の役割について 

     ６．  会長・副会長の選出 

     ７．  開会 

     ８．  議題（１）平成 29年度石けん利用推進事業報告 他 

           （２）平成 30年度石けん利用推進事業（案）について 

           （３）その他 

     ９．  閉会 

     １０．その他連絡事項 

配付資料  ・会議次第 

      ・審議会委員名簿 

      ・我孫子市審議会等の会議の公開に関する規則 

      ・傍聴要領（案） 

      ・我孫子市石けん利用推進対策審議会の設置及び運営に関する 

       条例 

      ・我孫子市石けん利用推進協議会設置要綱 

      ・平成２９年度石けん利用推進事業一覧 

      ・平成３０年度石けん利用推進事業予定一覧（案） 

      ・リーフレット「石けんっていいね」（平成２８年改定版） 

       石けん販売店一覧表 

      ・我孫子市特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償に関

する条例（別表第１（２）部分を抜粋したもの） 
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【議長：会長 ただし会長選出までは商業観光課長が仮議長を務める。】 

 

次第１  会議の公開と傍聴要領（案）について  

     ○事務局より「我孫子市審議会等の会議の公開に関する規則」に基 

      づき、当審議会の公開について説明。 

   ○傍聴要領（案）について 

      ・項番１（2）について、定員 5名と明記すること 

     ・項番４として、傍聴人の発言について追記すること 

       の 2点について事務局より提案。 

全員の承認を得て決定。                              

次第２  委嘱状交付 副市長より委嘱状交付。   

次第３  副市長挨拶 

次第４  委員自己紹介及び事務局職員紹介 

     

＜副市長 退席＞ 

 

次第５  我孫子市石けん利用推進対策審議会の役割について 

     事務局より「我孫子市石けん利用推進対策審議会の設置及び運営に 

     関する条例」に基づく審議会の目的、所掌事務等について説明。 

次第６  会長、副会長の選出 

     委員の互選により、会長に佐藤祐子氏、副会長に川野美津子氏を選 

     出。 

次第７  開会（以降の議事進行：佐藤祐子会長） 

次第８  議題        

     （１）平成２９年度石けん利用推進事業報告 他   

      事務局より資料「平成２９年度石けん利用推進事業一覧」に 

     ついて説明。併せて、平成２８年度に改訂した石けんの使い方 

     などを紹介するリーフレット「石けんっていいね」について紹 

     介。 

     （２）平成３０年度石けん利用推進事業（案）について 

        事務局より資料「平成３０年度石けん利用推進事業予定一覧   

       （案）」について説明。 

        （今後、我孫子市石けん利用推進協議会と協力し実施してい    

        く予定） 

     （３）その他 

   ○各委員からの質疑、要望 

    ・石けんが、今の合成洗剤よりこんなところが良いという資 

    料がほしい。 

    （会長より：資料の一つとして DVDなどがあるが、内容は以 
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          前の合成洗剤との対比などとなっており、現在 

          の（以前より改善されている）合成洗剤との比 

          較とはなっていない。 

          しかし、過去に何故石けんを推進する必要があ 

          ったのか等が語られているので、そういう視 

          点で観ていただくことも必要かと思う。） 

     ・石けんは、香料などの匂いが無いところが良いと思う。 

       ・洗濯用に石けんを使うのは、溶けにくく使いづらいイメージ 

        がある。使い方の啓発が必要である。 

 （他委員より：全自動洗濯機の場合は、低水位まで水を入れ 

        石けんを溶かしてから使用するといい。ドラ 

        ム式の場合は、洗濯物を入れ、せっけんをふ     

        りかけて使う。リーフレットでも使い方につ 

        いて紹介しているので、リーフレットを活用 

        しながら啓発活動を行う。） 

       ・浄化槽の普及と利根川から水を引いた事により、水田の水や 

       手賀沼の水質は改善したが、ここ 10年は横ばいである。 

       ・石けんと合成洗剤との違いがわかりにくい。 

        （会長より：本日、実物を用意して見て頂ければよかったの 

              だが、製品のラベルの表示を見ていただくこと 

              で違いがわかると思う。 

              ラベルの表示による見分け方は、リーフレット 

              にも記載しているので、参考にして欲しい。） 

・石けんは合成ではないという事をもっとアピールするべき。 

      （他委員より：協議会では、２８年度に改訂したリーフレッ 

               トにプリプリ石けんの作り方や石けんを使用 

               した洗濯のコツを掲載し、 

               ・石けんの量は正しく使用する（泡立ちの確 

                認）、 

               ・石けんカスの防止のためにクエン酸を使 

                う、 

               ・ 石けんの洗浄力は強い、等を PRしている。） 

 

次第９  閉会 

次第１０ その他連絡事項 

      事務局より、「我孫子市特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費

用弁償に関する条例」による審議会委員報酬について説明。 

 

 以 上                                                                                          


